

Un periódico católico es tan necesario ahora como una iglesia. El sostén, ayuda y difusión en el mayor grado posible del periódico católico es de tal modo deber de cada sacerdote de la diócesis, como lo es la construcción y el sostenimiento de las escuelas parroquiales.

ILMO. DR. O'CONNELL,  
Arzobispo de Boston

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. }

Teléfono 1131  
Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 22 DE ENERO DE 1927

Número 2463

## “Saludo a los Mártires” dijo S. S. el Papa a los mexicanos Fué herido el hijo del Presidente Calles

*En la ceremonia del centenario de San Luis S. S. el Papa tuvo frases consoladoras para los mexicanos*

México.—Consoladora en grado sumo ha sido la noticia que se recibió relativa a la forma en que Su Santidad Pío XI trató a los peregrinos de veinticinco naciones y que en su totalidad eran delegados de la juventud para las fiestas centenarias de San Luis Gonzaga.

Al hablar Su Santidad a los Delegados reunidos para la celebración del centenario de San Luis Gonzaga, saludó a los Delegados de México, representantes de la Juventud Católica Mexicana con las palabras del Himno de los Inocentes que dicen: «Sálvete Flores Martitum».

El Sumo Pontífice dijo estas palabras que merecen grabarse con letras de oro en el corazón de los perseguidos mexicanos: «Y saludo a estas flores de los mártires, y quizá a los mismos mártires. Honor a vosotros, y a vuestro país, a vuestro Episcopado y a vuestros sacerdotes, que en medio de la admiración de todo el mundo, continúan batalla tan gloriosa por el honor de Dios, por la gloria de Cristo por la libertad de la Iglesia, y por la dignidad y salud del alma humana».

Cuando el Santo Padre acabó este elogio a los mexicanos, los

ojos de todos estaban llenos de lágrimas, porque velan en medio de su pena la satisfacción que producía al Vicario de Cristo la actitud firme y digna de los católicos.

### El hijo del Presidente Calles injurió al Ejército Nacional

San Diego Calif.—El diario gobiernista que se publica en esta ciudad, presenta la siguiente información procedente de Nogales, Sonora: «Llegan noticias a esta población, en el sentido de que el señor Rodolfo Calles, hijo del Presidente de la República, general Plutarco Elías Calles, ha sido gravemente herido en la estación de Cajeme, Sonora, por un oficial de ejército, llamado Luis Armenta.

Este individuo ha sido ya reducido a prisión, y se cree que se le va a juzgar de acuerdo con la ley.

El herido del señor Calles, ha declarado en su defensa que si obró en el sentido en que lo hizo, fué porque el joven Calles tuvo frases injuriosas para el ejército, al que su propio padre pertenece.

Que el capitán Armenta portando el uniforme se olvidó de la personalidad de su adversario, para defender a la Institución.

Armenta no hizo resistencia cuando se le trató de capturar.

### Nuevo ferrocarril

Alicante.—Reina en esta ciudad inusitado regocijo con motivo de

la próxima inauguración de las obras del ferrocarril que va de Alicante a Alcoy. El nuevo trazado significa un enorme ahorro de coste y tiempo, contribuyendo a intensificar las relaciones locales.

### Concedese la Cruz del Mérito Naval Española a un oficial americano

Washington.—Comandante del Arsenal de New York, Capitán Frank Taylor Evans, le ha sido concedida la Cruz de Mérito Naval Española, tercera clase.

Es hijo del fallecido «Fighting Bob» Evans y era Alférez en el buque de su padre durante la batalla de Santiago.

### Se someterá el Burrahai

Melilla.—Sábese que el cabecilla rifeño Burrahai está dispuesto a someterse al Majzen con todos sus familiares. El Burrahai mandaba una nutrida partida que venía realizando numerosas fechorías.

### Decreto sobre las naranjas

Madrid.—La «Gaceta Oficial» publica un decreto estableciendo que la exportación naranjera quede sujeta a la inspección de organismos especiales nombrados en cada localidad, los cuales dictaminarán si las condiciones de las naranjas exportadas son convenientes para el crédito de la producción española.

### Descubierto en los Angeles un complot para secuestrar a personas de consideración

Muskogee Oklahoma.—Se han enviado hoy al Fiscal del distrito Asa Keyes, de Los Angeles, informes referentes a un supuesto complot para secuestrar a personas eminentes, incluyendo a Mary Pinkford y Jackie Coogan, de acuerdo con las declaraciones hechas por el presidente Coleman Richerson que declara ser uno de los conspiradores.

### Estadística sismológica

Barcelona.—El Observatorio Sismológico del Ebro, ha publicado una estadística de los terremotos registrados por sus aparatos que se elevaron durante 1926 a 150 todos ellos lejanos a España.

Solo en el mes de agosto los péndulos del observatorio recogieron 31 terremotos, que es la cifra mayor registrada en todos los tiempos por los centros que se dedican a observaciones análogas.

### Fallece un veterano de la guerra hispano americana del 1898

Hokinsville Kentucky.—El Coronel Alexander Dade, oficial retirado del ejército de los Estados Unidos y de 64 años de edad falleció repentinamente en su residencia de aquí. Era graduado de la Academia de West Point y prestó servicios en la guerra hispano-americana habiendo tomado parte en la batalla de la Loma de San Juan.

### Las economías en el ejército

Madrid.—«El Debate» dice: «Las economías introducidas en el ejército dentro del nuevo presupuesto, afectan a un teniente general a dos generales de división a siete de brigada, a noventa y siete coroneles, a ciento ochenta y tres tenientes coroneles, a mil doscientos treinta y seis comandantes, a quinientos ochenta y nueve capitanes y a mil cuatrocientos once oficiales subalternos».

### Tras siglo y medio de ausencia vuelven los Jesuitas al Paraguay

Asunción.—Después de ciento cuarenta y siete años de haber sido expulsados del país, los Jesuitas volverán a Paraguay, según declaraciones hechas por el presbítero Felipe Lérica, superior de la orden Jesuítica, quien ha llegado recientemente para establecer escuelas en varias localidades.

### Lealdad militar

Madrid.—Todas las noticias que llegan coinciden en mencionar el entusiasmo despertado por la fiesta militar del ejército, cuya confraternidad demuestra el afianzamiento de los lazos de familia que unen a los cuerpos armados de la nación. También es digna de anotarse la adhesión patentizada hacia el monarca y hacia el Marqués de Estella así como la inquebrantable camaradería existente entre las fuerzas de mar y tierra españolas.

### A los comerciantes de pueblos

Les avisamos a los pulperos de lejos que no se dejen sorprender de una gran cantidad de agentes que andan ofreciendo encurtidos, sardinas y conservas en general. Todos los comerciantes de San José cobran por esos artículos los precios a que dan derecho los nuevos altos aforos que Hacienda elaboró de acuerdo con el Congreso para bajar los automóviles, el cognac, el whisky y las frutas conservadas. El valor actual en San José de un encurtido Morton es de \$ 1.75 y \$ 1.25 para las sardinas de California como la Sirena.

### La fiesta de S. Sebastián

El distrito inmediato de S. Sebastián estuvo de fiesta religiosa con motivo del día del Santo Patrono. Huvo misa solemne y panegírico.

El pueblo suspendió sus labores agrícolas y obreras y concurrió unánimemente tanto el día de la fiesta como la víspera en que hubo gran alegría en el barrio.

Toda la fiesta fué muy culta y estuvo concurrida de gentes de los barrios cercanos.

### Don Carlos María en Alajuela

El verano está facilitando las giras políticas. Ahora le ha correspondido al partido jimenista. Acaba de hacer una excursión a Alajuela el Jefe de Acción don Carlos M. Jiménez.

Estuvo en la Ciudad del Erizo para organizar el Directorio Provincial.

En la reunión hubo los discursos de estilo y se recogieron muchas adhesiones.

Ahora se anuncia la convención jimenista para febrero.

### \$ 9855,45 se ganó el Monte de Piedad en medio año

Progresiva y satisfactoria es la marcha del Monte Nacional de Piedad, pues según el informe leído en la Asamblea del lunes la Institución se ha ganado la suma de \$ 9855,45 muy cercana a diez mil. Merece enhorabuena el Admor. y la Directiva.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

### Mil colones para propaganda

No vayan a creer los estimables lectores que se trata de campañas políticas en las cuales los oradores populacheros son la hora acabada. No.

Son mil colones que autorizó gastar la Sociedad de Seguros de Vida Costarricense para obtener más socios y hacerla cada vez más popular.

Se va a hacer una gran cruzada para que entre el mayor número de socios que se benefician con los seguros.

La idea es patriótica y en extremo mutualista.

### Don Cleto en Heredia

El jueves en la noche estuvo la ciudad de Heredia de reunión política. El partido nacionalista fué a organizar su directiva central. Asistió el candidato Sr. González Víquez. Hablaron don Andrés Venegas, don Juan Rafael Arias y por último el Licenciado don Manuel Castro Quesada.

La reunión fué de las 8 a las 10 y concurrieron delegaciones de los cantones mas cercanos.

### Turno Feria en San Antonio de Curridabat

Agradecemos el envío de la siguiente invitación:

Enero 19 de 1927.

Señor de nuestra más distinguida consideración.

Hace cuatro años, el pueblo de Curridabat inició una era de renovación parroquial que ha dado como frutos una magnífica casa cural y la bellísima fachada de la iglesia, única en su género en todo el país. Ahora intenta fortificar las paredes del nuevo templo, obra árdua y costosa, para lo cual no cuenta con más recursos que el decidido empeño de vencer cuando

tas dificultades se presenten. Mas para ello es indispensable el dinero, del cual se halla tan escaso este pueblo, integrado en su mayoría de pobres jornaleros.

En su nombre, pues, y en el de San Antonio, glorioso Patrón de esta feligresía, invitamos a usted a invitar con su óbolo en el gran Turno Feria que se celebrará el domingo 23 de enero corriente, a las 12 m., en la seguridad de que usted tendrá a gala cooperar a una tan meritoria obra que el cielo le ha de recompensar y nosotros agradecer.

La abundancia de camiones que transitan por nuestra población le facilitará a nuestro turno y la abundante provisión de exquisitos almuerzos, preparados por manos de cocineras expertísimas le excusarán pensar en provisiones de boca. Aquí encontrará usted una cordial acogida, y no dudamos que llevará una grata impresión de su visita a nuestra pequeña población.

EL COMITE

### Defunciones de la capital

José María Quijano, 41 años. Enrique Flores Vargas, 45 años. Carlos Luis Cescante, 1 mes. María Isabel Badilla, 6 meses. María Antonia Granados, 33 años.

# Socialismo militante y socialismo cristiano

II

## La Fuente del Mal

Buesquemos la fuente del mal, ahondemos en el corazón de los hombres, escudriñemos dentro de su conciencia y de su pensamiento y encontraremos con dolor que toda esa inquietud, terrible como una tiniebla, viene como un helado eierzo del abismo que nosotros hemos labrado; porque somos nosotros mismos los que nos odiamos y nos desconocemos en aquella condición de hermanos en que el Cristo nos dejó, y es porque su pálida silueta de supremo mártir se esfuma entre los vapores del placer; porque su Evangelio que es caridad y amor, se olvida ante los cálculos mezquinos y su divina luz se nubla también ante los ruines intereses de la vida puramente material que nos hemos impuesto deliberadamente; porque la ambición nos muerde muy dentro las entrañas mismas.

Y así, alejándonos de ese credo y de ese Evangelio; borrando de nuestro pensamiento y expulsando de nuestro corazón la estrella luminosa de aquel Verbo que es justicia suprema, es como los hombres nos odiamos cada día más, y ya no vemos en el prójimo al hermano que se nos mostró, sino a al enemigo de quien siempre tendremos que defendernos.

Los hombres todos quieren olvidar el Evangelio de Jesús, porque El es una ascua que quema sus conciencias.

He ahí el origen del mal; nos hemos alejado de la Cruz y de todo cuanto en esa tribuna de sangre proclamó el Hijo de Dios.

No queremos ver allí a Jesús predicando amor, igualdad, fraternidad y compasión para los pobres y humildes: su Sermón de la Montaña ya no es el sublime himno de la paz y de la dicha, de la consolación y de la dulzura espiritual; él estorba a nuestras pasiones a nuestros desvíos y a nuestros intereses terrenos, y no queremos escucharlo mas; queremos olvidarlo porque sus palabras divinas dictadas por un Dios todo justicia nos quemarían también la conciencia.

Queremos olvidarlo, así convie-

ne a nuestras luchas materiales, egoístas y mezquinas.

Así camina nuestra pobre humanidad: como los pueblos antiguos, detrás del bellocino de oro, y de allí estas luchas que nos llevan al caos y a la ruina, en medio de ese siniestro trepidar que producen las explosiones del odio y la envidia, porque esta lucha es de odios y de envidias que han nacido dentro del espíritu del hombre conforme éste ha ido alejándose del Evangelio y de aquel álito de infinita sabiduría que inspiró el Sermón de la Montaña; —Y ese verbo de Jesús agonizante, y esa palabra salutar que es su Evangelio, su doctrina y su fe, es el bálsamo divino y milagroso que preserva de la corrupción y de la ruina a los hombres, a las sociedades, a las naciones y a la humanidad entera.

Detestemos a Jesús y entonces habremos caído para siempre en el abismo de la desmoralización, en la vorágine de los odios y en la atroz lucha de estas pasiones que como sierpes se arrollan y nos muerden en el corazón; porque El, que es luz y es justicia, y es amor y es piedad también, nos abandonará y entonces la infame obra que iniciamos para saciar el placer y para repletar las arcas de caudales se habrá cumplido: esa será la obra del crimen; el desquiciamiento de las sociedades y el triunfo de la sombra; allí llegaremos? Ese será nuestro estado moral en el día de mañana?

No, jamás... Jesús amó a la humanidad no por un día, sino por todas las eternidades, y los hombres por delincuentes que seamos siempre seremos el objeto de sus ternuras; y sus revelaciones harán que ayer, como hoy y como mañana todos miremos hacia El, porque solo El nos salvará.

Y en esta debatida cuestión social se ha creído ver un asunto solamente económico y político y los que tal piensan, piensan mal; la raíz es honda y no es con leyes draconianas y violentas, no es con concesiones más o menos aceptables como se regulariza amortigua o resuelve el problema que to-

ma muy graves caracteres por la manera como se desenvuelve.

Creemos firmemente que todas las posibles mejoras que se logren obtener por esta lucha socialista, serán efímeras, accidentales; no habrá nada estable y firmemente conquistado, porque todas estas ocasionales conquistas se asentarán sobre bases deleznable de arena, que bien puede aventar el viento una noche de tempestad, y [es porque ese llamado apostolado socialista, que dice querer despertar las conciencias de todos los hombres para que todos se gocen en la contemplación de un nuevo panorama de deliciosos y admirables horizontes, donde todo responda a sus ambiciones y anhelos, se olvidó de que el único vínculo que hace de verdad fraternizar a los hombres, que los iguala, que les une y los conduce a darse mutuamente el deseado ósculo de paz y de amor es la fe, es la religión, es el sentimiento íntimo y profundo de esa fuerza o luz que vibra y arde dentro de nuestro ser con pulsaciones divinas y que llamamos fe o sentimiento religioso, que es sin duda el centro dinámico de donde proceden todos los afectos, todos los propósitos y todas nuestras hambres de justicia, de mejoramiento y de progreso.

Y este lazo espiritual está roto; lo han roto precisamente quienes ahora buscan socio para sus almas, justicia para su causa, paz para sus espíritus y fortaleza para sus empresas; luz para sus ideales y amor para sus hijos. Ese lazo es el sentimiento religioso, que la violencia o la incomprensión, o la ignorancia han destrozado en momentos de locura y de desesperación que siempre habrá que condenar y, mientras ese vínculo que une y estrecha todos los corazones en uno solo, grande y fuerte sentimiento de justicia y de amor no sea restaurado a su legítimo sitio, todas las conquistas de esta tremenda lucha social serán frutos de violencia, conquistas del odio, zarpazo de combate que dejarán en el vencido el rencor, y el eco de aquel grito de amenaza que seguirá sembrando de miserias y de tormentos los campos.

Lo único que hará efectivo el triunfo de los ideales socialistas es la reconciliación con Cristo, con su moral, con su justicia, con sus preceptos evangélicos que son la suprema ley del mundo; la única por consiguiente capaz de armonizar y regularizar también esa perpetua lucha de los hombres y de dar fundamentos sólidos y estables a las sociedades; comprendidas como conglomerados humanos que viven en una perpetua actividad de espíritu, de intereses, de ambiciones y de propósitos heterogéneos.

# La cultura religiosa en los pueblos

Uno de nuestros redactores visitó en esta semana el pintoresco pueblo de San Pablo de Heredia. Viene muy bien impresionado del adelanto material alcanzado en un lapso de tiempo relativamente corto. Los temblores de S. Casimiro hicieron rodar la mayor parte de las antiquísimas casas de adobes y en su lugar se han levantado elegantes construcciones. Pero por sobre eso, la cultura, exponente magnífico que acredita sobremedera a quienes vigilan la suerte espiritual de la comunidad, dice cuanto han trabajado en ese sentido los estimables sacerdotes P. Salas y el actual cura don Abel Castillo Vega. El entusiasta Padre Castillo es

un ferviente admirador del deporte, y ha implantaado en su sección catequística los juegos convenientes y honestos a fin de que sus niños crezcan robustos, de alma, pero también de cuerpo. Los ha enseñado a amar a Santa Teresita y cree que la religiosidad de su pueblo se debe en mucho a la visible protección de la admirable «Teresita.»

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Pasaportes

San José, 18 de enero de 1927.

Samuel Friedman y Sra, americano, para Panamá.

Abraham Sasso, americano para San Thomas.

Rebecca Robles de Sasso, danesa, para San Thomas.

José Joaquín Quesada Jiménez, Costarricense, para Colombia.

Eduardo Moreno, americano, para Guatemala.

María Silvia Castro de Castro e hijos, costarricenses, para El Salvador.

Laurens Paul Williams, para Estados Unidos.

Iáo L. Blamch, para Colombia.

María Guzmán de Trube, para Estados Unidos.

Ema Guzmán, para Estados Unidos.

Emilia Matamoros de Zeledón, para Panamá.

Guillermo Aquino, para Panamá.

Manuel Saavedra Hurtado, para Panamá.

Luz Valerín Salas, Centro A. y México.

Humberto Caracas, para Cuba.

Poul Gabbinte, para Cuba.



¿SE acostó cuando ya "cantaban los gallos," y se ha despertado con dolor de cabeza, cansancio y malestar? Tómese una dosis de

**FIASPIRINA**

Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una. 

¡No acepte tabletas sueltas!

## Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° El 0-74 Grano de Oro

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLESA Y MOLINA**

## PARA LAS VACACIONES

Pase sus ratos de reposo leyendo, que es la mejor distracción

Tenemos un surtido completo de obras de todas clases a su disposición

## LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las órdenes por correo merecen especial atención

**ALMAMAQUE LINES-1927**  
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

# A CALLES

¡Triunfaron la impiedad y la anarquía!  
Regocijate, oh Calles, goza ahora,  
Cual goza el tigre, cuando al fin devora  
La presa que atisbó día tras día.

Esa turba servil que el arma esgrime  
Contra el ministro inerte del santuario,  
Lanzando un reto imbécil temerario  
A la fe que ilumina y que redime;

Verá que lucha y forcejea en vano;  
Y ella, más tarde; al escribir tu historia  
Dará a tu nombre por blasón de gloria  
Los títulos de DESPOTA y TIRANO.

Nerón quiere ser grande y asesina,  
Y Locusta envenena: has meditado  
Si puede el chafarote del soldado  
De un golpe derribar la obra divina?

¡Celebridad que nadie te disputa!  
¡En nombre de la ley y del derecho  
Conculcar las conciencias, cuando el hecho  
Proclama como ley, la fuerza bruta!

¡Libertad criminal! si tus preseas  
En vez de paz, progreso y alegría,  
Son los chareos de sangre y la anarquía,  
¡Maldita libertad, maldita seas!

¡Que te apoya Obregón! Y a quién le debe  
la curación ese hombre del balazo

Que en un combate le atraviesa el brazo,  
Y que de nadie a confiar se atreve?

A esos ángeles santos y benditos  
de la Cristiana Caridad hermanas,  
Héroes de la fe que tú profanas,  
Ya que templos y cultos ven proscritos.

Prosigue, oh Calles, tu infernal tarea,  
Solivianta la fe, sella los templos,  
Que pronto, pronto harán esos ejemplos  
De la anarquía arder la infanda tea.

Cuando no hay religión; cuando los lazos  
Se rompen de esa fe que une y hermana,  
Nadie gobierna ya la masa humana  
Sino el cañón, el sable y los balazos.

Y cuando tu silueta haga la historia  
Describiendo la sangre, el odio y el cieno,  
Que derramaste de soberbia lleno,  
Maldecirán las gentes tu memoria.

¡Has cuanto quieras, Calles infelice,  
Que extinguir no podrás la fe cristiana!  
Y si necio te burlas del mañana:  
¡Hoy hasta el cura Hidalgo, te maldice!

MELI'ON MARTIN V.

Panamá, Agosto de 1926.

## Sensible fallecimiento en la Ceiba

Ayer, tuvimos en nuestras manos una carta en la que se informaba a don Carlos Ledezma, de la trágica muerte de su hijo don Víctor Ledezma en la república de Honduras. El hecho ocurrió así: de la Penitenciaría de La Ceiba, se fugaron unos presos, el resguardo salió a perseguirlos, más tarde fueron capturados, y el señor Ledezma que estaba en aquellos lugares, también fué confundido con ellos, pocos momentos después fueron tusilados. Nuestro pésame a sus familiares.

## Turno General

En S. Pedro de Montes de Oca a beneficio de la Santa Iglesia Parroquial en reconstrucción

Amados feligreses:

La santa iglesia parroquial donde vive de continuo Jesucristo Nuestro Señor en el adorable Sacramento del Altar, la iglesia parroquial, cabeza y madre de las iglesias filiales de esta feligresía, está en la mayor pobreza y suma necesidad y con voz lastimosa clama pidiendo una limosna en nombre del Señor para hacer frente a los gastos que demanda la reconstrucción de la fachada y poder remediar algunas de las muchas otras necesidades que tiene, como arreglo de vasos sagrados, falta de ornamentos y ropa para los altares. Confiando en vuestro espíritu de fe y verdadero cristiano y generoso desprendimiento, va el programa del Turno General con el fin de allegar fondos y continuar los trabajos emprendidos. Además de ser un ornato para la población, la reconstrucción de la fachada, será su arquitectónica figura exponente de la fe y de la cultura del pueblo, que sabe hacer sacrificios y trabajar con denuedo cuando se trata de la gloria de Dios, sintetizada en la erección de un edificio que represente mil privaciones y otros tantos esfuerzos conocidos solamente por Aquel que ve lo oculto de los corazones.

El glorioso Apóstol San Pedro, augusto patrono de esta parroquia, desde lo alto del cielo mira complacido a su amada porción de fervientes devotos que levantan un templo venerando su memoria de Apóstol y Pontífice y como llavero de las puertas de la gloria, abrirá de par en par la dichosa mansión a los buenos feligreses de Montes de Oca.

Por la Junta Edificadora,  
VÍCTOR MANUEL ARRIETA Q.  
Párroco  
Montes de Oca, Enero de 1927

## Educación

Lo que es la escultura para el mármol, es la educación para el hombre.

La educación es para el espíritu lo que es el alimento para el cuerpo.

La educación es la herencia más valiosa que pueden dejar los padres.

El padre que desprecia la educación de sus hijos, en un parricida que los ahoga al nacer. Nada es imposible a la educación; hace hablar a las aves, danzar a las fieras. Mejóranse las plantas por el cultivo; el hombre, por la educación.

La felicidad de los pueblos y la tranquilidad de los Estados dependen de la educación de la juventud.

La educación es semejante al vaso en que se destila esencia de rosas: el vaso se puede quebrar, pero el perfume queda adherido a los cristales desmenuzados.

## Remate de las casas de la Cooperativa Constructora

Dice un cartel de tal sociedad que en breve se comenzará a hacer ejecuciones judiciales para rematar las casas del Barrio Germinal pertenecientes a socios de la Cooperativa que se han atrasado en el pago de capital e intereses. Hasta 1926 hubo mucha contemplación y espera. Ahora se va a ejercitar la ley. Quien deba que pague pues de lo contrario pierde sus derechos.

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C. Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

## MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

## LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

## Santoral

Sábado 22.—Santos Vicente, Español y Anastasio, mártires y santa Germana, virgen y mártir.

SAN VICENTE, MARTIR

El fortísimo e invicto mártir San Vicente fué natural de Huesca, ciudad en el reino de Aragón, e hijo de nobilísimos padres. Fué ordenado de diácono por San Valero, obispo de Zaragoza, el cual, por ser ya viejo e impedido de lengua, encomendó a Vicente el oficio de predicar. Habiendo mandado el presidente Daciano que prendiesen a los cristianos, entre otros fueron presos San Valero y San Vicente, y los mandó llevar a Valencia cargados de cadenas, donde los encerraron en una cárcel oscura y hedionda, hasta que los mandó llevar ante sí y les dijo: «¿Qué me dices Valero? ¿Quieres obedecer a los Emperadores y adorar a los dioses que ellos adoran?» Y como el santo viejo respondiese que no, indignado el presidente, desterró a San Valero y mandó martirizar a San Vicente, el cual, después de haber padecido los más horrosos tormentos, murió en una cama blanda y olorosa el 22 de Enero de 303. San Agustín, San León y otros Santos Padres y Doctores de la Iglesia han elogiado en magníficos sermones las glorias de este invicto héroe español.

Pelucho de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

## Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Leche Condensada

FRESCA

MARCA NIDO

ACABA DE LLEGAR A

"EL AGUILA DE ORO"

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

## Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

## ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

## OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

## Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

Córtese ese resfriado por el "método Bayer"

Esta noche al acostarse, tómese

2 Tablet de FENASPIRINA Y una limonada caliente

Abríguese bien. Momentos después empieza Ud. a sudar copiosamente y experimenta una agradable sensación de alivio que lo conduce a un sueño reparador. Mañana, ¡curado! Si algún síntoma persiste, tómese una o dos dosis más en el día.

El "Método Bayer" tiene la aprobación de los mejores médicos, porque durante la epidemia de influenza, la FENASPIRINA fue uno de los remedios que salvó más vidas y el limón demostró ser un excelente auxiliar curativo.

Corta positivamente los resfriados, los catarrros, la grippe, etc., y no descompone el estómago como las preparaciones laxantes, ni atonta como la quinina.



Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

## LUTERO

Lutero decía: «Pecad fuertemente, con tal que creáis más fuertemente. Nosotros debemos pecar todo el tiempo que aquí estamos. Pero nos basta creer en el Cordero que quita los pecados del mundo: el pecado no podría quitarnos a este Cordero, aunque forniquemos y matemos mil veces por día». Y ponía este dogma como verddd fundamental, diciendo: «Este artículo subsistirá a derecho del universo; así tiene que ser; lo digo yo, Martín Lutero Evangelista. Y no dejaré acercarse a destruirlos a nadie, ni a emperadores, ni a papas, ni a reyes, ni a príncipes, ni a todos los diablos del infierno. Que

las llamas infernales sean su recompensa si se atreven a intentar. lo. Lo que yo aquí digo debe considerarse como revelación del Espíritu Santo». ¡Vaya un legislador! ¡Vaya un Moisés que tienen los protestantes!

De «Puntos de Catecismo». vilariño.—3 tomos.

## CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	309 —
París.....	80 1/2 —
España.....	325 —
Bélgica.....	282 —
Italia.....	88 —
Suiza.....	387 —
Berlín.....	400 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 —Teléfono N 490

## Varios géneros de vana credulidad

Son innumerables las formas en que estas supersticiones se usan. Los hay que llevan como talismanes cintas con ciertas misteriosas letras y caracteres, para evitar desgracias. Otros dicen ciertos nombres desconocidos, o cierto número de cruces, ni más ni menos, para curarse las heridas y hacerse invulnerables. Otros llevan no sé qué oraciones a Santa Brígida, y cartas caídas en la patena de no sé qué sacerdote en Jerusalén, que dicen tienen certísima e infalible eficacia. Otros creen que tales días, verbi gracia, los martes, son aciagos, y tales otros faustos para casarse, salir, comprar, coger hierbas medicinales, tomar billetes de la lotería, o para jugar y ganar.

A este capítulo podría reducirse el temor del número 13, el terror del salero derramado en la mesa, y otras tonterías parecidas.

«Puntos de Catecismo», del P. Vilariño, S. J.

## Las salidas de Quevedo

Motejaban en cierta ocasión a Quevedo por el tamaño de su pie, y él respondió que había en el corro otro más grande. Miráronse los circunstantes los pies unos a otros, y viendo que todos eran menores que el Quevedo, echáronle en cara la falsedad de lo que decía.

—Lo dicho, dicho—insistió él— Hay unó mayor en el corrillo.

Y como todos insistiesen en negar la verdad de lo que decía, sacó el otro pie suyo que tenía retirado (ol cual, en crecto, era mayor), y dijo:

—Vean vueas mercedes si este pie no es mayor que el oro.

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cna. de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier al de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funciona maquinilla por breves mementos y, rola que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

## United Fruit Company Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Noviembre de 1926.

# NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena **Comisión** se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

## Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar  
en  
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
**LA ZURCIDORA MECANICA**  
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de **TRES DOLARS** oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
**PATENT MAGIC WEAVER**  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA